

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Llegan a New York los tesoros de arte enviados por España a Filadelfia

Nueva York.—El vapor «Manuel Arnús» procedente de España condujo tesoros y efectos artísticos procedentes de España semejantes a los que transportaran hace siglos los famosos galeones. Se calcula el valor de todos ellos en más de treinta millones de pesos. Casi todos proceden de los museos reales y de los palacios de España y se exhibirán en la Exposición de Filadelfia.

Cuatro policías españoles enviados por el Rey Alfonso XII custodiarán estos efectos y se encargarán de llevarlos a Filadelfia.

El Comisionado Regio a la Exposición de Filadelfia, César de Madariaga, dice que el objeto más valioso traído en la colección es un tapiz de Goya, entre otros doce del mismo artista. Además viene una colección completa de tapices que ilustran las aventuras de Don Quijote de la Mancha.

Se exhibirán asimismo sesenta cuadros procedentes de las más ilustres pinacotecas de España, entre ellos siete Velázquez, otros tantos Goyas y Murillos, y algunos de Fortuny. Aporta el señor Madariaga de su famosa colección quince esculturas, multitud de muebles antiguos, herreros forjados, cerámicas antiguas, arcones, chales, mantillas, brocados y marfiles españoles. Viene también la gran tizona de Pedro Menéndez de Avilés, el Adelantado de la Florida, fundador de San Agustín.

En el mes de Agosto llegará un destacamento de alabarderos reales con su famosa banda de música.

R. Peary no llegó al Polo
Oslo, Noruega.—El capitán Riiser

Larsen, segundo del capitán Road Amundsen en su famoso vuelo al Polo Norte, en una conferencia pronunciada aquí declaró que el capitán Peary nunca había llegado al paralelo 90, siendo por tanto a causa de los primeros que hasta allí ascendían y la bandera noruega la primera que flotó en aquellas latitudes.

Agregó el capitán Larsen que el teniente Byrd, si bien había estado en el Polo, no había logrado colocar ninguna bandera a causa de que se le olvidara en Kings Bay la que llevaba para este objeto.

Madrid donará a Cuba una estatua al autor inmortal de D. Quijote

Madrid.—Refiriéndose a la proyectada creación del Día de Cervantes en la Habana, el alcalde ha dirigido una circular en solicitud de cooperación para la erección del monumento a Cervantes a todos los centros españoles de Cuba.

Dice el alcalde que aunque considera excesivas las constantes apelaciones y peticiones hechas a los españoles en el extranjero, recuerda que éstos se han mostrado siempre propicios a acudir con su apoyo a la solución de las necesidades de la patria.

Ley Italiana castigando a los insolentes

Roma.—La Reina Elena, el Papa Pío XI, el primer ministro Mussolini y todo el poder de la Iglesia auxiliado por la «organización» de los fascistas se han combinado en un frente sólido para acabar con las desvergüenzas y palabras soeces en Italia.

La Cámara de Diputados se unirá a la reforma cuando, según Signor Gentili Mattei, subsecretario de Justicia, apruebe un nuevo artículo que

se incluye en el Código Penal contra las blasfemias.

Las desvergüenzas y toda irreverencia se considerarán como delitos de acuerdo con la nueva legislación penal que están preparando los abogados fascistas. Todo funcionario de policía podrá imponer una multa de diez liras a cualquiera persona que emplee un lenguaje soez, cuya multa deberá pagarse en el acto.

Da trabajo el Estado en Alemania

Berlín.—Para contrarrestar el aumento del número de personas sin empleo el gobierno ha preparado el plan radical de anticipar 50,000,000 de marcos (unos \$10,000,000) para terminar inmediatamente las construcciones ferroviarias. Se tiene la esperanza de que creando tal empleo productivo que en definitiva redundará en beneficio del país quede resuelto el problema de la falta de trabajo más efectivamente que si se prestase apoyo monetario simplemente.

La suma representa solo una fracción del total que se considera necesario y existe el propósito de ignorar otras sumas más adelante para mejorar el servicio postal, vías fluviales, los acueductos y la construcción de carreteras, cuyos costos serán cubiertos por un empréstito de 200,000,000 de marcos.

En la actualidad del gobierno federal está negociando con el gobierno de los distintos estados para asegurar que el plan se lleve a cabo uniformemente.

También se ha anunciado que el Ministerio de Hacienda se propone asignar 30,000,000 de marcos para la construcción de por lo menos 10,000 viviendas para las personas ocupadas en trabajos de agrícolas.

Truss naviero alemán que compra 3 barcos

Berlín.—El sueño de un gran servicio de navegación mercante americano de W. Averill Harriman que parece terminado con la venta inminente de tres vapores de la United American Line a la Hamburguesa Americana puede dar por resuelto la formación de un trust naviero alemán de enormes proporciones, según declararon hoy los hombres de negocios de Berlín.

La creencia de que la venta del Resolute, Reliance y Cleveland, tres de los grandes buques de la American Line, a la Hamburguesa Americana, será precursora de la fusión de la North German Lloyd y la Hamburguesa Americana, se expresó hoy en esta capital después de anunciarse la venta de los barcos americanos.

Si tal fusión cristaliza, un paso inicial sería la inauguración de servicios conjuntos por las dos compañías alemanas. El simultáneo aumento del capital de ambas compañías a un total de \$1,785,000 se interpreta como preparativo para la fusión.

Muley Yusef se sorprende del baile americano

París.—El Sultán Mulai Yusef de Marruecos, ha presenciado muchos espectáculos raros durante su estancia en París, pero ninguno le ha causado más sorpresa que la exhibición de charleston.

Después de contemplar a las muchachas americanas y francesas ejecutando los agitados movimientos de baile, el Sultán expresó un marcado desagrado.

Volviéndose a M. Steeg, residente general francés en Marruecos, dijo el Sultán: «Es cosa muy curiosa. No comprendo cómo los hombres pue-

den permitir que sus esposas e hijas bailen ese baile.»

Toma y no paga en elegante club un hijo de Vanderbilt

Nueva York.—En el Larchmont Yach Club se ha producido un gran escándalo al fijar la dirección del mismo en sus paredes el nombre de Cornelius Vanderbilt Jr., hijo de una familia millonaria con una nota consignando que este tiene pendiente desde hace mucho tiempo una deuda de cincuenta pesos con el comedor del mismo y que a pesar de las gestiones que se han hecho para cobrarla se ha resistido al pago.

Una Orden Papal para la Reina de España

Roma.—El Papa Pío XI concedió a la Reina María Cristina de España, madre del Rey Alfonso, la Cruz de la Orden «Pro Ecclesia et Pontifice». «Por la Iglesia y por el Pontífice» en reconocimiento de sus méritos hacia la religión católica.

El Nuncio Papal, Monseñor Tedeschini, presentará las insignias a la Reina Cristina en Madrid.

Prohíben que anuncie temblores de tierra Bendandi

Roma.—Rafael Bendandi el seismólogo cuyas predicciones de terremotos en Italia y otros países le han ganado reputación mundial, ha sido notificado por el Ministerio del Interior que no debe hacer más pronósticos de temblores de tierra por que causan gran alarma en el pueblo, precisamente por la fe que éste tiene ya en los vaticinios de Bendandi.

El camino por Palillos a Santa Clara es impracticable

Fomento no debe aceptar esa proposición

Fomento contempla ahora dos proposiciones para llevar un buen camino a Santa Clara y Colonia El Salvador. La primera, la que la lógica indica, utilizará el viejo camino de Carrillo y la otra quieren muchos vecinos que salga de Coronado y atravesase una serie de terrenos incultos, pasando por Palillos y trepando toda la Palma.

Por Carrillo el camino está hecho y sólo habrá que rellenarlo. Además hay allí fincas que con poco producen más y terrenos más planos y menos lluviosos. Se protegen más intereses agrícolas con reabrir la vieja carretera que con hacer una nueva por Palillos, donde el suelo es muy flojo. Pero por dicha no se caerá en ese error y el Congreso tiene ya listo un buen dictamen por completo favorable a Santa

Clara. El estudio del Ingeniero Molina se ha completado y ahora se va a decidir en la Cámara si se abre un crédito extraordinario para componer el camino y autorizar la venta de unas 20,000 hectáreas en Santa Clara.

Hay el proyecto del Dr. Cordero de hacer lotes de 5 hectáreas para pobres que cultivándolas en pequeño pueden ser los peones de las fincas medianas que tendrán 50 hectáreas. Y para favorecer el desarrollo de grandes campos de café, el proyecto contempla la base de vender a los ricos secciones de 200 hectáreas para que halagados por buenas extensiones de terreno se decidan a construir buenos beneficios. Los lotes pequeños quedarán alternados con los grandes. En Santa Clara el clima es admirable y las aguas superiores.

Sigue mejor el Sr. Odio herido el jueves

Por dicha las lesiones sufridas por el joven Odio en su ataque por el Sr. Murillo no fueron serias y ya ayer estaba mejor. Ojalá sane por completo y que el herido pueda reparar amigablemente su falta, ya que el caso no resultó para su dicha y de Odio, mortal.

Sustracción de \$17,500 en Siquirres

Según un dato oficial la cantidad que falta en Siquirres entre la tesorería municipal y la escolar es de 17,500 colones. Ambos fiadores tendrán que reponer lo perdido. Don Arturo García Solano está en Siquirres haciendo una depuración de la contabilidad y debe regresar hoy.

No ha habido tal robo de candelabros en Barba

Muy extrañado se puso ayer el presbítero González. De mi Iglesia nos dijo, no se ha perdido candelabro alguno. Todos están allí completitos. Lo que ocurrió fue que el artífice Griseldi, de nacionalidad italiana, vino a pedirme trabajo y yo reconociendo su pericia le entregué el martes varios candeleros de bronce para pulirlos. Eso fué todo y el Sr. Griseldi ha procedido con absoluta corrección. Si la policía de San José detuvo a este trabajador allá ella.

Por la noche el Jefe Político de Barba recibió un telegrama inquiriendo por datos y los que yo doy son la pura esencia de las cosas, nos dijo el Padre Joaquín.

No hay para alarmas y hay que dejar a ese obrero con su fama.

Y de su traslado Padre?
Esa es otra flaca noticia de un corresponsal. Sigue en Barba desa-

rollando mis actividades y no he recibido insinuación alguna; antes bien a mis amigos y feligreses les ha molestado la noticia.

No hay pues tal cambio y aquí estaré hasta que lo desee el Excmo. Sr. Arzobispo.

Quedan pues así consignadas estas dos noticias que agradecemos al buen amigo y cumplido sacerdote.

Fallecieron seis adultos

El Registro de Defunciones consignó ayer estos nombres: Ramón Castillo, 65 años, ciudad, Gerardo Iglesias con 62 id. Francisca Calderón, 72 años, de Goicoechea. Margarita Cortés, 40 años, Alajuela, Octavio Morales C. 50 años, ciudad. José María Flores, 52 años, de Miramar.

MADRE DEL LIBERTADOR

De Santo Domingo de Santa Bárbara

LA MAYOR VICTORIA DE BOLIVAR



EL LIBERTADOR SIMON BOLIVAR

De nuevo clarea en los cielos el venturoso 24 de Julio, día dichoso en que todos los pueblos de América, celebran el aniversario de Simón Bolívar, el Libertador, el egregio hijo de Caracas, la gentil y clásica ciudad de Avila, que llenó con el perfume de sus fronteras la infancia y solariega casa de la Plaza de San Jacinto, en que nació el día como este del año 1783, aquel precioso niño en quien, por un providencial designio habían de cumplirse las profecías que sobre su delicada frente leyeran en hora feliz, aquel iluminado Canónigo Aristiguieta, que, al verter el agua lustral del bautizo sobre la crespita cabecita del infante, pudo leer también el sublime destino a que estaba llamado, y adelantándose a los sucesos de la Historia, le dice: "Simón de la Santísima Trinidad has de llamarte, porque una voz interior, un extraño presentimiento, una inspiración que viene de Dios, me dice que este niño será andando los tiempos el Simón Macabeo, que libertará la América".

Y todos los símbolos del bautismo son entonces signos luminosos que pronostican la futura grandeza de aquel varoncito en pañales y que el viejo Provisor interpreta; el agua purificante es transparente aureola que ciñe ya, como una corona de luz aquella cabecita que será después "la soberbia cabeza de los milagros"; el crisma santo unge la frente que será mañana "la cesarea frente" donde reverberarán los ideales sublimes de la patria y de la libertad; y luego, sobre la lengua del hermoso criollito, cae la sal prolífica de la sabiduría llenándole de todos sus dones; porque este niño será luego, por aquella divina gracia, "la lengua de las maravillas" que dirá prodigios y despertará de su sueño de tres siglos el Alma de América.

Tales fueron los signos de Bolívar; mientras que, de lo alto de la antigua capilla de los Trinitarios de Caracas, la lámpara votiva de los Bolívars, Señores y Marqueses de Arao, alumbraba como una llama de Pentecostés la grave y solemne ceremonia, besando al niño con la luz del genio que abracará su

pensamiento y su corazón para cumplir la gigante obra de libertar un Mundo.

Doña María de la Concepción Palacios y Sojo de Bolívar y Ponte; dichosa madre aquella, que en este día del año de 1783, recibió de sus entrañas tan rico y delicioso fruto, como una primicia viviente del amor y de la gloria.

Salve Señora!!! que fuiste ánfora de ternura y de piedad en quien palpité el Genio; porque en tus entrañas, como en un arca de cristal purísimo, gestó aquel que dió prestigio, honor y libertad a un continente.

Salve Señora!!! que diste de tu seno el dulce néctar al infante predestinado que allí bebió, como en fuente sagrada su fe cristiana, que fué lucero que alumbró desde lo alto su camino de gloria y que gota a gota sorbió de tu sangre cuando, ungido por tus maternales besos, dormía recostado placidamente sobre tu corazón.

Oh egregia madre del Libertador; en este día que rememora aquel ya lejano en que tantas esperanzas e ilusiones revolotearon en tu pensamiento, unimos en un solo recuerdo épico tu nombre linajudo y procerco al de tu vástago inmortal, para regar a tus plantas todas las rosas y todos los laureles que perfuman estos jardines de la América que tu hijo excelso libertó, como sentido homenaje a tu fecunda y feliz maternidad.

"Duerme, mujer gloriosa, duerme, y sonrío en tu sueño, porque ya es tuya también la corona de la inmortalidad".

Oliverio Noel

Cuán satisfactorio es para mí hacer pública manifestación de gratitud que este pueblo guarda a Mr. Brealey por sus auxilios en pro de la iglesia que hoy se levanta aquí y que muy en breve queda terminada esta obra, la que será el orgullo para el pueblo de Santa Bárbara.

Los vecinos han prestado y prestan su contingente por ver coronadas sus aspiraciones de progreso.

Se felicita a los vecinos, al Curá del lugar y al Sr. Brealey por su espíritu religioso.

En estos días marcharon a San José, no menos de 40 carretas, guiados por buyes por personas abnegadas por este edificio religioso, quienes gratuitamente prestan su contingente.

Corresponsal Viajero



¿FUMÓ demasiado y tiene ahora dolor de cabeza, malestar y trastorno?

CAFIASPIRINA

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

La boda de hoy

Don Trinidad Carvajal y doña Mercedes de Carvajal han tenido la gentileza de comunicarnos el matrimonio de la Sta. María, su hija, con el esforzado caballero don Tobías Vargas C.

Lo mismo hemos recibido de la Sra. madre de don Tobías, doña Mariana Cordero vda. de Vargas. Sea en esta ocasión, el Correo Nacional portador de una cariñosa felicitación para los nuevos desposados que en esta fecha han de recibir de manos del sacerdote la bendición que se ha de trocar en un nimbo de esperanzas y alegrías.

La Sta. Carvajal es de nuestra sociedad y don Tobías Vargas Cordero, de Puntarenas.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

**Queso con chile
Salmones
Mortadella**
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

tal que fuese garantía de su independencia.

Y de ahí que pueda decirse de Bolívar, con entera justicia, que como militar creó, como político organizó y como diplomático aseguró la existencia de las repúblicas bolivianas, frenándose toda la inteligencia de su poderoso cerebro, toda la fuerza de su vigoroso brazo, todo el valor de su indomable voluntad y todos los latidos de su amoroso corazón.

Pero donde resalta más todavía la grandeza del Libertador; donde nos deja comprender la firmeza de sus convicciones, donde se descubre la fuerza misteriosa que pudo empujarlo a realizar tan portentosas hazañas; donde, en fin, se nos revela su alma purificada por el dolor, es en sus últimos días, cuando decepcionado por la ingratitud de los hombres y la indiferencia de los pueblos, lejos de abatirse, levanta su espíritu al Creador perdona a sus infames enemigos; fortalecido con el divino Sacramento, ordena quemar todos sus papeles para destruir las pruebas que conservaba de la perfidia de quienes se habían cebado en su reputación, y cumpliéndose su deseo de buen cristiano, manifestando cuando dijo a sus amigos: «Además me siento morir, mi plazo se cumple, Dios me llama; tengo prepararme a darle cuenta y una cuenta terrible, como terrible ha sido la agitación de mi vida y quiero exhalar el último suspiro en los brazos de mis antiguos compañeros, rodeado de sacerdotes cristianos de mi país y con el crucifijo en las manos...», murió, con la mayor resignación, alcanzando así, en sus instantes finales, la última y la más señalada victoria de su vida.

JUAN J. AMADO

De EL PUEBLO, Panamá

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpano de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado
de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

A la memoria del Dr. don Cirilo J. Meza

"No toques ese vals!... suena tan triste, que en las cadencias del sonoro piano un romántico sueño recibiste, al desgranar las notas con tu mano."

Cuando mi esposa ejecuta en el piano «Ema», pieza musical que parece producir melancolía en el corazón y tristes remembranzas del pasado, viene inmediatamente a mi memoria el recuerdo dulce, grato de un hombre grande por sus virtudes sociales, el que fué médico de los pobres y de todos, el Vicente de Paul herediano, Dr. don Cirilo J. Meza, todo corazón, que puso su ciencia, que fué mucha ciencia médica infusa, al alivio de los menesterosos, y cuya pérdida lamentamos al través del tiempo, hoy que cumple años de haber fallecido.

«Ema» fué la pieza de su mucho agrado y en sus melodiosas vibraciones, desahogaba su noble alma, imprimiendo al piano todo el fuego que ardía en sus sentimientos altruistas cuando se compadecía de la humanidad en sus dolores, porque él fué su paño de lágrimas.

Todos los enfermos que visitara o que recorrieran a él llorarían en su presencia una vez no más, porque con sus grandes conocimientos médicos hubieron de encontrar sino la mejoría, por lo menos el alivio a sus dolencias.

Una vez el boticario le dijo ante mí: «Cirilo: Ud. es tonto; no cobra por las visitas y también regala las medicinas, que nunca hay ni un

cinco con que comprarlas»; sin embargo aquéllas nunca se agotaban... las había para los pobres!

Parecía que por sentencia divina se le hubiera negado el amoroso derecho a la paternidad, para que no tuviera más hijos que los pobres, a los que tanto amó.

Murió en la pobreza, tal que su señora esposa doña Eduvigis de Meza, pasó grandes penalidades para terminar el pago de la casa de habitación que se había comprado.

Fuó fundador de la Conferencia de San Vicente de Paul y del Hospital de esta ciudad y su digna esposa, de la de Señoras; Presidente de la Junta de Caridad y de la Junta de Educación al morir.

Practicó siempre el bien sin esperanzas de recibir nada por ello.

¡Ah, los buenos nunca debieran morir!

¡Cuántas lágrimas no enjugaría en su vida!

Su amantísima esposa hizo poner sobre el nicho donde se colocaron sus despojos, en cuadro, la sentencia siguiente: «La conformidad cristiana es puerta del cielo: si por ella no entro, renuncio a ver y poseer para siempre la mitad de mi corazón que me han arrancado».

La anterior es una dulce queja a Dios en medio de un tremendo dolor moral.

A. Q. L.

Heredia, a 24 de julio de 1926.

CREPUSCULO

Dulcemente
El doliente
Sol se esfuma
Tras la bruma
De aurea espuma
Del poniente.

De los cielos
Cuelgan velos
Y brocados,
Mordorados,
Y violados
Terapielos

Rostros bellos,
Finos cuellos,
Dulces ojos,
Labios rojos,
Nudos flojos
De cabellos.

Cuántos dones
E ilusiones
Cuando h y viudos,
Cuando hay mudos
y desnudos
Corazones.

El Santuario
Solitario
Lanza a viento
El lamento
De su lento
Campanario.

Y en la bruna
Noche, entre una
Nube errante,
Surge avante
El octante
De la luna.

Efrén Robledo

La Capital al día

En el Salón Vasconcelos de la Biblioteca Nacional, el domingo próximo a las 2 p. m. se reunirá la Liga Nacional Nicaragüense.

En la cuesta del Virilla un camión de pasajeros procedente de Barba casi se despeña por mal estado de los frenos, en la tarde de antier. Hubo contusiones y la alarma correspondiente. Salió golpeada la señorita Odilia Rodríguez.

En la clínica del doctor Figueres fué operado con buenos resultados el importante vecino de San Ramón don Nicolás Orlich.

El hogar de don Eduardo L. Fernández y de su esposa doña Julia Aguilar de Fernández está de gala con el nacimiento de un nuevo heredero.

En la ciudad de Cartago se unirá en matrimonio don Claudio Calderón M. con la señorita Rosa Marina Arias.

Para Europa partió el Direc-

tor del Banco de Costa Rica don Alberto Ortuño en compañía de su esposa e hijos.

Ha venido al mundo con toda felicidad el primogénito de los esposos don Oscar F. Rohrmoser y señora.

Ayer se celebró en la capilla del Seminario una misa de novenario por la señorita Elisa Villar M.

El señor Ministro de la Argentina regresó acompañado de su familia de la vecina República de Panamá.

La sastrería del señor Pandolfi frente a Robert Hnos. fué materialmente saqueada por los amigos de lo ajeno.

En la ciudad de Cartago falleció en estos días, de edad avanzada, el importante vecino de esa ciudad don Clemente Peralta. Damos el pésame a sus deudos.

Santoral

Sábado 24 —San Francisco Solano, confesor y santa Cristina, v. g. y mr. Aniversario del natalicio de Simón Bolívar.

SANTA CRISTINA, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Cristina en la ciudad de Tiro, en Toscana, de muy ilustre sangre. Desde niña amó a Cristo, contra la voluntad de su padre, que era gentil y ministro del emperador Diocleciano. Mas la santa niña, tomado los ídolos de oro y plata de su padre, los hizo pedazos y los repartió a los pobres. Irritado éste, la dió de bofetadas y la mandó desnudar y azotar en su presencia. No contento con tal crueldad, otro día hizo rasgar sus carnes, con garfios de hierro, hasta regar el suelo con su sangre y hacer caer algunos pedazos de sus carnes, que con admirable fortaleza tomó con sus manos y se los ofreció a su padre, diciéndole: «Toma, cruel tirano: come de la carne que egendraste». Finalmente, después de haber padecido innumerables tormentos por la fe de Cristo, fué atada a un madero y asateada, y con este martirio voló su alma al Cielo el día 24 de Julio del año 300, a los diez de su edad. Su sagrado cuerpo se venera en Palermo de Sicilia, de cuya ciudad es compatrona esta santa niña.

IMPRESA DE SAN JOSE

Duelo Social

Fuimos ayer desagradablemente sorprendidos con la noticia del fallecimiento del estimable caballero don Gerardo Iglesias.

A las 4.30 p. m. se hicieron preces a Dios por su descanso y a continuación se organizó el desfile que acompañó sus restos al Cementerio.

Por la estimación que gozó en vida el señor Iglesias, así como por sus nexos de familia, la concurrencia al entierro fué numerosa así como las ofrendas florales que adornaban el carro fúnebre.

Damos nuestro más sentido pésame con motivo de este duelo a su viuda doña María Teresa de Hogan, a su madre política doña Catalina B. v. de Hogan, a doña Julia Hogan v. de Toledo, a sus hijos y demás deudos.

Para limpiar las botellas de aceite

Las botellas que han contenido aceite, bien haya sido comestible o petróleo, quedan limpias echándoles café molido usado, caliente. Las partículas de café se pegan en las paredes interiores de la botella y absorben y arrastran la materia grasa.

Después de haber dejado en contacto durante algunos instantes las partículas de café con el cristal, no hay más que enjuagar la botella con agua clara y todas las señales y el gusto del aceite habrán desaparecido.

De Sta. Bárbara

Muy sensible es lo que pasa en este pueblo, digno de mejor suerte. Por cuanto fué quitado del puesto don Miguel Córdoba de Jefe Político, el pueblo desea y así conviene, que este puesto sea ocupado por una persona que no sea de aquí ni de Heredia. Se quiere a un Josefino, alejado de toda intriga y que no esté ligado a partidismo local. Se sabe de un candidato de San José, que es don Jesús Alvarado Jara, que aunque no es conocido aquí, sería aceptable y se sabe que es apto para el puesto, honrado y de hecho caé bien para todos.

Ojalá el Supremo Gobierno tome nota de esto para la tranquilidad local.

Queremos paz y esta paz será como dije antes, llegando a la Jefatura el Sr. Alvarado.

Corresponsal Viajero

Interventor enfermo

Don Manuel Barrionuevo sigue enfermo y ha tenido que faltar a su oficina municipal. Deseamos su mejoría.

Oficina de Paquetes

Postales en Cartago

Todas las oficinas de paquetes postales remiten al Laboratorio Central de la Aduana numerosas muestras para dictaminar aforos, menos la de Cartago. Es curioso que después de funcionar dos meses, no se haya pres. ntado ningún caso difícil

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 470. El Grano de Oro.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono 490 N

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Suscríbase al Correo Nacional

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

Lo que pasó ayer

Pues señores, ayer pasó poca cosa a no ser los estornudos de algunos empleaditos municipales que defienden sus portaviandas mientras crece como una marea de marzo el presupuesto municipal; también pasó una ola de frío que nos hizo tiritar y que nos probó que nuestra americana va siendo vieja.

Mr. Stuarth, el gran financista americano, ya nos dejó. Recorrió todo el país de este a oeste.

Vió a Limón con los grandes huecos de sus calles y con otros mayores en los libros de la Contabilidad y se preguntó si con toda una lujosa Inspección de Municipios se cometen semejantes irregularidades. Anotó la salida del Gobernador Segura y apuntó el nombre de don Juanito Romagosa por si se decide a dar la *gurbia* para embellecer de nuevo a Limón, como lo hizo Iglesias, cuya buena fama ahora tan filosóficamente reconoce nuestro monumental don Ricardo.

Cuando Mr. Stuart estuvo en Siquirres, volvió las narices y contempló aquel pudridero donde ya no hay oaja marvin segura para los caudales municipales y escolares que en cantidad de ₡ 17.500 se esfumaron.

Aquí en este San Chepe casi narcotizan al rico visitante a punta de opio. Don Richard se ha hecho el gran fumador de la rica droga de Salónica y don Horacio, a costa de remitidos le va quitando la maña del opio a nuestro Presidente, que sí se

lo ha dado a más de un rico con su famoso Fiat que el miércoles quiso ser destrozado por un carretero que le arrugó un guardabarro. Por dicha el lujoso sedán iba sin pasajeros

Luego siguió para el Pacífico y como Mr. Stuart al pasar por las Pavas, viera aquella cíclopea muralla de Electróna, se asustó al saber q' aquí rajamos en pensar en electrificar e Pacífico, cuando todo anda a paso de tortuga, especialmente los tribunales y los diputados.

Y el acucioso machito que habla español a diestra y siniestra, volverá a Yankiland y dirá: Oh! Costa Rica, tierra de lindas chicas que ya no llevan recato para vestir, pero llena de chanchullos y de gente que le gusta más cantar como las cigarras que trabajar como hormigas

Llena se llevó su cartera de apuntes, pero los dólares no llegarán y las plagas del Tortuguero seguirán amenazadas por los bongos y alguna que otra lanchita por donde salgan paquetes de opio o cajas de wiskey.

VI YO

Bajaron los frijoles

Desde Marzo se vienen realizando los frijoles a ₡ 6,50 y 6,25 la cajuela. Ayer bajaron súbitamente y se cotizaron a seis colones, con lo cual el pueblo podrá comerlos a 20 cts. libra.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Agradecimientos

Una devota da gracias al Señor de las Misericordias por un favor que le hizo.

Infinitas gracias al Santísimo Sacramento y a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro por varios favores.

Una devota

Heredia

CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| | |
|----------------|------------|
| New York..... | 400.5% |
| Londres..... | 390 — |
| Paris..... | 45 — |
| España..... | 317 — |
| Italia..... | 67 — |
| Suiza..... | 384 — |
| Bélgica..... | 47 — |
| Berlín..... | 401.5 — |
| Amsterdam..... | 0.40 1/2 — |

VIDA SOCIAL

Mucho sentimos que doña Amada M. de Vargas haya estado enferma toda esta semana. Ojalá que mejore.

—Falleció en esta capital don Gerardo Iglesias.

—Regresó de los Estados Unidos doña Marta Richmond de Carranza.

—Don Moisés Vincenci dejará la enseñanza para radicarse en Madrid

—Don Francisco Meléndez ha recibido excelentes noticias de su hijo Jorge que ha triunfado en N. York.

—Se aguarda en estos días el regreso de don José Birunet procedente de Italia.

—Regresó a Limón don Juanita Romagosa, gobernador de aquella provincia.

—De Sixaola llegó el Ldo. don Edgardo Balma

—Ayer estuvo en esta capital procedente de Sto. Domingo el aviador don Tobías Bolaños.

—Don Luis Cruz Meza acaba de cumplir 50 años y fué obsequiado con una comida.

—Vino de Alajuela don Cirilo Martín.

—Don Alberto Ortuño y su distinguida familia salen para el exterior. Muy feliz viaje le deseamos al estimable director del Banco de Costa Rica.

—Don Joaquín González vino ayer de Santo Domingo.

—Doña Armenia vda. de Herm salió para Puntarenas. Muy feliz viaje le deseamos.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Leonardo Montalbán, de Limón. Teresa González, de Limón.

Raimundo Gómez, de Parismina.

M. A. Hernández, de Turrialba.

Rafael Vindas, de Juan Viñas.

Juan Casas, de Sardinal.

Juana Durán v. de Bonilla, de Puntarenas.

Hermelinda Obando, de Humo.

María Lorey Reyes, de Amapala.

Víctor M. Méndez, de San Salvador.

Micaela Valverde, de San Salvador.

José M. Montero, de Guatemala.

San José, 23 de Julio de 1926.

El 22 a las 16 10 horas zarpó para Tela, Honduras, el vapor noruego SOSUA de 693 toneladas, Capitán N. Helgssen, tripulantes 24 y despachado por United Fruit C^o. Sin pasajeros, carga ni correos.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1^a, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 — Teléfono 289

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habieado en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y ineneión honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Se ejecutan toda clase de trabajos del ramo, a precios, económicos



150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 111 = TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA